La cerrespondencia al Director POMAR, 3

No se devuelven los originales, aunque no se Inserten.

NÚM. 174

# IADELANTE

Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista

TERUEL 26 DE AGOSTO DE 1933

Suscripció "". 1'50 trimesi.

Número suelto

centimos

TERUEL Y SU PROVINCIA

ANO IVE

EDITORIALES

## Los trabajadores de la Banca

El acto celebrado el pasado domingo por los trabajadores de la Banca merece a nuestro fuicio, unos comentarios de tono objetivo. Se trata de una clase de trabajadores, los más de ellos modestos, aunque por razones varias tengan que aparentar ser de modo distinto.

Se acaban de poner en vigor unas bases que regulan su vida de asalariados. No son esas bases, ciertain nie, todo lo ventajosas que, en sentido material, ellos deseaban. Pero esas bases si les conceden, moralmente, un gran avance social, que es el aspecto que nosotros descamos recoger en cales lineas.

Tengase presente, que, para destinos de esta clase, en los más de los casos se attende a la recomendación. Es decir, que la condición personal se salora en menos que lo que pueda vaier la catidad e influencia, del recomendante. Y una clase trabajadora que entra en funciones de un cargo por es os conductos, está supeditada al concepto que con sus actos personales, no profesionales, meresca al parrocinedor que les proporcesno el destino.

En vigor las referidas bases, estos trabajadores han conquistado ya su independencia. Sus acios personales no podrán ser objeto de soncion aunque no resulten sotisfactorios para otras gentes. La supeditación queda complelamente anulada, Solo las funciones del cargo, el deber profesional, podran ser objeto de sanción, cuando se denuestre que el empiendo no ha cumplido delmente o haya periudicado intereses a el encomendados.

En este aspecto, pues, los empleados de Banca se han igualado a los demás trabajadores de otros gremios industriales. El medio utilizado para conseguir esta independencia ha sido la organización profesional, a la que sucesivamente trán debiendo otras incloras.

Y he aqui a unos hombres, de fancisdos dempre dei resto de los obreros, equiparados a estos, siguiendo una conducta societaria, que han tenido que aprender de aquellos a quienes consideraron siempre inferiores y de una dase distinta.

Ya era hora, y esperamos que los empirados de Banca to demuestren conclenzudamente desde su organizacion sindical, que todo clase de trabajadores se percate de su misión, rompiendo tantismos prejuicios que con connderable dano para los propios intereses han venido dando ingar el apartamiento de deberes fundamentales para todo asalariado

Los trabaladores finanuales, los que en taneres, latinicas, minas, consfrucciones y agricultura, venimos dando a la sociedad todo lo que de nuestro estaerzo depende, no podemos por menos, que ver con toda sumpatia esie. ocercamiento social, ya que unos y otros, manuales e intelectuales, habre mos de hallar nuestra libración mediante nuestro propor estuergo, encaminado cada vez más conscientemente a la conquisia de todas nuestias de teixos desclones, [Adelante, hermanos de la Banca!

#### CAPITALISMO

#### No es extraño: es criminal

Balo el Iffulo «El mundo moderno». Il C. Knapp Pisher acaba de publiar una serie de estudios y observaiones de los que creemos interesanle extractar los párrafos siguientes. por reflejarse en ellos unos hechos ochornosos, más aun, criminales. que no debeinos cansarnos de repetir y poner de relieve:

·i.No es extraño que mientras hay millones de personas en los países civinzados que padecen hambre, frio

AS CRIPLES PARADOJAS DEL j'en invierno, que fienen que ir andraioson, porque casecen del dinero ne cesario para comprar elimentos y topas adecuados, los agricultores de Norteamérica y algunas otras comar- il cas estén quemando el trego por miles i de toneladas y sembrando menos de ia mitad del algodón que acostumbraban sembrar?

¿No es extraño que en Europa cenienares de miles de pobres gentes tengan que beber similación» de café. hetha con pala y esencias baralas. por no poder comprar cale fresco. mientras que en el Brasil, país productor, se está quemando el café en lugar de carbón en las locomotoras y el Gobierno brasileño ha prohibido la plantación por tres años?

#### CASA DEL PUEBLO

#### CONVOCATORIA

COMPANEROS: El jueves día 31 del corriente, se celebrará en nuestro domicilio social. Asamblea General a las 7 y media de la tarde en 1.º convocatoria y a las 8 en 2.º, para tratar y resolver nuestros asuntos.

#### ORDEN DEL DÍA

- Lectura del acta anterior y correspondencia.
- Estado de las cuentas.
- Dar cuenta de su gestión la Comisión Revisora de cuentas.
- 4." Situación administrativa del semanario [ADELANTE!
- 5." Asuntos interiores.
- 6." Ruegos, preguntas y proposiciones.

Por ser de suma importancia algunos asuntos, es indispensavuestra asistencia, para que no alegeis ignorancia de lo tratado

Se ruega puntualidad.

Teruel 26 de agosto de 1933 Por la Junta Administrativa EL SECRETARIO, MANUEL PERRER

¿No ca extraño que en Alemania centenares de miles de hombres y muleres e-ten pasando privaciones y hanta hambre porque carecen del dinero preciso para comprar la carne que solla venir de Dinamarca, mientres que en Dinamarca, no hace mucho, se sacrificaron 250,000 cabezas de ganado vacuno, cuya carne se quemó para convertirla en abono, porque los ganaderos daneses ya no pueden vender con ganancia suficienen Alemania?

En Holanda, también recientemente, se han sacrificado y quemado de la misma manera 100,000 cerdos. Un Portugal se ha echado el vino a las alcantarillas. En España, en muchisimos huertos, se ha dejado la naranja cacras y podrirse al pie del arbol. 121 caucho ha manado de incontables Arbuies en Malasia, en las Indias bolandenne, an Suramerica, pero no se ha permitido a los obreros que recogieran la preciona goma. La los Estados Unidos los soldados han echado a los trabajadores y a los comerciantes de ion compos petroliferos para que no ancaran petroleo de los pozos. Miles de heciáreas de cana de azúcar se han dejado perder en las plantaciones antillanas, sin que se permittera la zalca. Los plantas de vute en la ladia se han dejado asimismo en pie por miliares. Toneladas de pescado han sido echadas otra vez al mar por los pescadores que acababan de pasar penalidades para coverlas.»

He aquí las bellezas del sistema capitalista. He aqui el cans, verdaderameme criminal, con lo que es preciso acabar, y para ello no hay más que un remedio y una solución: la implanli tación del Socialismo.

Nuestra despedida

Ha cesado en el mando de la pro-vincia, por traslado a la de Zamora, el Gobernador Civil D. Ceferino Pa-

Es deber nuestro, ampliar esta noticia, ya del dominio público, con nuestro comentario, hijo de la sinceridad que nos caracteriza. Y este comentario, que llevará el dolor de lo que una despedida entre buenos ami-gos supone, es el sentir de nuestras organizaciones sindicales y políticas de la provincia.

¿Qué ha sido el Sr. Palencia en la provincia durante los ocho meses de (Inhierno? Sencillamente: un Oobernador de la República, un Gobernador con amplio sentido izquierdista, intérprete fiel de la coalición gober-nante, de tacio hábil para prevente cuniquier conflicto que siempre ha sabide evilar.

Lon nocialistan turolenses y la cin, a una autoridad comprensiva, moderna y a un amigo.

No hemon de detallar cosas, de las que siempre guardaremos un buen recuerdo; solo diremos que cuando buscamos al Gobernador para con él coadyuvar en alguna cuestión política o social, lo encomtramos ya viniendo hacia nosotros, a mitad de camino

Justificado, pues, el dolor que su salida de Teruel nos produce. Justificada está nuestra cordial despedida. lustificadas las cordiales relaciones mantenidas entre el Sr. Palencia y la Casa del Pueblo.

Mientras felicitamos al Sr. Palencia, ya que su traslado obedece a sus propios deseos, lamentamos su marcha a Zamora, en donde le deseamos aciertos. Es seguro que los obtendrá, quien en nuestra provincia deja tan buen recuerdo y una obra de República de izquierdas.

#### Suscrión pro-gastos sobre asunto aguas

Con el fin de sufrayar los gastos que requiere el asunto de las aguas, debido al recurso interpuesto por varios vecinos, se ha abierto una suscripción voluntaria a la que pueden contribuir todos los ciudadanos, que eaten interesados, para por los medios legales anular lo del consumo mínlino, que ha establecido la compania y aprobado por la mayoria del Aynniamiento actual.

Hay recaudadas hasta la fecha 204'N) penelon.

Debido al poco espacio que disponemos en nuestro semanarlo, no podemon insertar la lista de todos los que hasta de ahora han contribuido, la que han publicado otros periódicos.



I'l proletariado en general, lo mismo el de blusa que el de chaquela s corbata, debe darse cuenta del papel que en la Humanidad representamos por nuestra condición.

La lucha de clases estate ya de tiempos pasados, desde que unos hombres conscientes de su deber, de cididos, emprendedores y energicos, aupieron resaurse de todo prejutcio. y se lanzaron a la lucha franca y viril, contra sus tiranos y opresores, que continuan siendo los nuestros, en un proceso continuado de obra bastarda y criminal.

Dirigiendo una mirada a través de la l'listoria, nos percatamos, razonando serenamente, de lo que hubiera sido de nosotros si no hubiera habido unos hombres dignos de alabanza que se lanzaron a sacarnos de la esclavitud en la que ellos estaban sumidos y la que nosotros, sus descendientes, estabamos destinados a padecer (Verdad que seguiriamos vi viendo como en los tiempos mediocvales, cuando los ericos homese, los senores de los feudos y los titulos no biliartes imponian su autoridad por la fuerza de sus mesnadas o por el do for del lattyo, como aquellos capata ces negreros que llevalum esclavos a Norteamerica?

Contra toda aquella tiranta y opresión lucharon muchos hombres, y de la lucha y la designaldad existentes sacó razonables consecuencias nuestro Inconmensurable Carlos Mars, creando la doctrina mas hermosa que hayan conocido ios seres humanos. Hoy la tirania y la opresión es la misma y contra ella debemos luchar todos los proletarios; todo aquel que se precie de serlo.

Una gran parte del proletariado lurolense aun no ha sabido rebelarse contra la explotación de que es obieto; son muchos los sectores de obreros que faltan por asociarse para exigir su emanciqueión, tales como los dependientes de comercio, los car-

### BANCO HISPANO DE EDIFICACION

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO

Avenida de Eduardo Daio, 16 (Gran Via) Madrid :: Editicie propio :: Telélono 11270 APARTADO DE CORREOS 590

DELEGACIÓN PROVINCIAL: RAMON Y CAJAL, 45

Asociándose a esta importante entidad se obtiene capital en préstamo-anticipo con un interes de 2.10 por 100 anual para ADQUIRIR PINCAS RUSTICAS Y URBANAS, CAN-CELACION DE HIPOTECAS O LIBERACION DE CARQAS.

Dotes para los hijos, comercio o industria con arregio a las disposiciones de los Estatulas, amortizándolo en largo plazo. Abre a sus asociados cartillas de ahorro desde una pescia, disfruiando de un beneficio del 4 por 100 anual. LA MUTUA DEL BANCO HIS-PANO DE EDIFICACION garantiza a los esociados al Banco el pago de sus cuotas de aborro o de amortización, en caso de fallecimiento e inutilidad permanente para el trabajo, pudiendo ellos o sus herederos disfrutar de

CASA PROPIA

LA PINCA RUSTICA

LL CAPITAL SUSCRITO

O LA DOTE DE LOS HIJOS

sin desembolsar una sola cuota después del fallecimiento o la inutifidad. SEA PREVISOR Suscribase at BANCO HISPANO DE EDIPICACION, Pida informes hoy mismo. Dirijase a sus agentes o a la Delegación provincial

RAMON Y CAIAL, 45. - TERUEL

obreros de la aguja, los panaderos; que estan obligados a pensar que su puesto está en la lucha de clases y no en la defensa de los intereses de la buryuesta, que cuando ya no les | puede explotar más les abandona cobardemente

Por otra ver llamamos a esos companeros sin asociar, para que ingresen en sus cuadros sindicales, y así, sabran rendirles el mejor homenale a aquellos aniecesores nuestros, que antepusieron todo por la relvindica. cion de la clase trabatadora.

NICOLAS GONZALEZ

LOS «CARCAS» EN MOVIMIENTO

#### "A los padres de familia"

Los «curoides» han lanzado a la calle un manificato dirigido a los padres de familia para constituir una Asociación, y, así, crear unas escuelas para enseñar la «doctrina cristiana. A lo mejor consiste esa ensenanza en la que en Mieres explicaba el Padre Adrian cometiendo actos obscenos con los niños, o la que también enseñaban los esantos varo nese del colegio de Reus, abusando dealunestamente de los alumnos.

No necessito deciros a vosoltos, trobanadores, que no acudats al llamamiento de esos cavernicolas Vospiros sabels bastante bien que vues tros hijos han de vivir del fruto de au trabajo y no de las enseñanzas divinas. Si Dios ha hecho hasta ahora algo por ellos ha sido mandarles miserias y enfermedades.

Liguraros lo que creeran en la caridad del cielo esos ecuroides de los mil diablos que para explicar las cosas divinas comienzan por pediros una cuota mensual. ¡Así están ellos de gordos los pobrecitos!

Con toda la fuerza de nuestros pulmones, gritémosles: ¡No, cavernicolas insensatos, no! Por más escuelas que pongais y más doctrina que enseñeis, el triunfo es nuzstro, porque nosotros enseñamos a nuestros hijos

pinieros, chanistas, escribientes, los ji a aprender en una escuela sana y verdadera: en la escuela de la honradez y del trabajo. Nosotros apartaremos a nuestros hijos de vuestro lado, recordando como habela cometido con otros hijos, que os conflaron unos padres infelices, actos repugnantes y obscenos

Claro està que vosotros os decis eministros del Senore!

PL APILIADO 14

El Ferrocarril Central de Aragón, opresor de los obreros ferroviarios

No es nada nueva la afirmación que encabeza esta nota. De tlempo atrás viene observando el Perrocarril Central de Aragón con su personal asalanado una conducta a todas luces reprobable. Sin mucha violencia en la expresión diriamos que ese proceder suyo es verdaderamente tiránico y antirepublicano. ¡Quedese bien esta última palabra en los oidos!

No pretendemos sacar a relucir abora episodios afiejos. Deade luego, comprendemos que seria un gran triunfo editorial para nosotros referirnos a aquellos casos que conocemos palpablemente de obreros que hasta después de llevar doce o trece aftos al servicio del l'errocarril Central de Aragon no consiguieron ser considerados como de plantilla, estando mientras tanto a la libre merced del capricho de la Compañía, Tampoco queremos referirnos a aquellos otros trabajadores que después de llevar quince anos en e! l'errocarril Central ganan hoy dia el misero jornal de sels peselas y media. Ni queremos, asimismo, referirnos y comparar esos míseros salarios con los que disfrutan los dirigentes extranjeros del mentado Perrocarril. Pudiéramos, también, hacer afirmaciones de sustanciosa critica acerca de la conducta del Perrocarril Central de Aragón con los llamados obreros seleccionados, despedidos por motivo huelguistico el

año 1920 y mandados admitir por Decreto de 4 de julio de 1931: conducta que ha dado lugar a una orden terminante del Ministerio de Obras Públicas, acerca de la que nos sería fácil demostrar cómo se ha burlado esta Compañía ferroviaria

Todo ello, a pesar de su gravedad, lo referimos de soslayo, tan solo. Quizás en alguna ocasión nos ocupemos de esas actitudes vergonzosas con más calma, comentándolas debidamente. Por hoy vamos a referirnos nada más a los despidos que en la actualidad se están llevando a cabo con los obreros eventuales o temporeros de la Zona de Teruel, despidos a todas luces arbitrarios e inadmisihles

El l'errocarril Central de Aragón, como todas las empresas ferroviaria s tiene unos pactos de trabajo por los que se reconoce a los obreros que llevan determinado tiempo a su servicio el derecho a ser considerados como fijos o de plantilla, con todas las ventajas que se les reconocen. Y el l'errocarril para evitar que esos obreros que honrada y flelmente llevan trabajando bajo su dirección bastantes meses adquieran el derecho estipulado en los reglamentos de trabajo les despide porque al, con la esperanza ablerta de que enada más estarán sin trabajo cuatro o sela dias. el l'errocarril vuelve a admitirios, haciendoles firmar contratos nuevos. Conocemos el caso de un obrero al que el Perrocarril Central abonó todos los jornales correspondientes a esos días en que estuvo parado: pero al que, sin embargo, le hizo suscribir un nuevo contrato al ser readmitido.

Estos pobres obreros, algunos de los cuales llevan seis u ocho temporadas trabajando en el Perrocarril Central y que de no haber renovado sus contratos periódicamente hoy tendrian la consideración de obreros filos, no pueden seguir en una situación así, al libre capricho de la empresa.

Es preciso aunar los esfuerzos y las voluntades. Se trata de la causa de todos y a todos colectivamente co rresponde solucionar el problema. Lo que no se puede permittr de ninguna forme en que el l'errocarril Central de Aragon haya mangas y capiroles de la legislación social de la Repúbli ca siendo el tirano de sus obreros. que devenyan jornales miserables.

#### Notas Orrienses

LAS CODORNICES Y UNA PIESTA

El día 1.º del corriente mes, fecha de la desveda de los animales clasificados de caza menor, no se vió tan concurrida nuestra vega como en años anteriores; solamente, vimos llevar dos automóviles con escasos ocupantes; no obstante, habiendo concurrido tan pocos cazadores, no quedaron satisfechos del número de piezas cobradas; pues, recordaban con añoranza, que otros años mataban 100 y

más el primer día, y en éste, no han pasado de 40. ¡Qué le vamos a hacer, paciencia! Yo creo que de ésto no van a culpar a la República...

Aunque esta villa es muy pequeña, sus habitantes, también suelen imitar en alguna cosa a los de las grandes ciudades, y estos días, ha aparecido un pasquín en la entrada de la población que dice: «Las codornices saludan a V.» lo que dem estra la satisfacción que tienen estas buenas gentes cuando ven por aquí cazadores, perros, escopetas, automóviles, etc...

También está escasa la caza mayor; nótase que durante el año, ha
sido muy perseguida. Cada día hay
más cazadores, lo que nos indica que
esta población rural, mejora económicamente y cambia de espíritu. Se
alcjan de la taberna y juegos, son
más atrevidos, aventureros y emprendedores; en fin, van echando el apocamiento y timidez que tanto tiempo
les tuvo en la esclavitud, sumisión y
misería...

L'i dia 29 de julio dirimo, celebraba esta pequeña villa la flesta de su annyua patrona Santa Beatris, pero como el año pasado nadie pagó al señor cure perro. > los servicios de su ministerio, liegó este día, y, claro, racamado y decepcionado por lo ocu rrido en el anterior, negose a voltear les cempenes en la vispera, huyendo de celebrar misa al dia siguiente. Man... a las 11 de ese dia 19, reúnense los pastores en las calles con varies mujeres, y, tres verios y enimados comentarios y deliberaciones, tondes el ecuerdo de solicitar o exigir al Sr. Alcaide, volteo general de camsensa. Cuando les fué entregada la ilave de la torre, los pastores triunlentes y gozosos, dedicanse a voltear; dyense graciosas charlas entre las mujeres por las calles, y salvas que asustan a chicos y grandes por tan tremebundo ruido...

Los demás habitantes de la villa, están en el campo dedicados a la siega de cereales, pero al enterarse del acuerdo de mujerea y pastores, pronto suspenden las faenas, apareciendo inmediatamente obreros y patronos en la población para celebrar la fiesta como ellos la sienien. Oyense rondalias por doquier; cantan voces varonies nuestra inmortal jota; cohetes, disparos, etc...

Ya acuden al horno municipal vielos y jóvenes, con carneros enteros en aua manos, para asarlos y comerlos con gran alegría entre aua amiuos, amenizando la comilona con el vino añejo, que no ha faltado nunca en estos trances...

La música, la alegría y la incompatable jota lo llenan todo, cuando oígo cantar las coolas:

No pensamos en la Santa, ni pensamos en los santos; queremos producir pan, y comerlo como hermanos.

Nuestra villa crecerá por ser buenos labradores; procuremos no la exploten, los caciques y ladrones.

Nos dicen nuestros abuelos, que ahora, no hay religión; nosotros les contestamos, que hay más pan, en el zurrón.

Cuando tanto iban a misa y la gente más rezuba, se cogía menos trigo, y no se comía nada.

La Iglesia ofrece un cielo, porque la vida es fugaz; y el santo más milagroso, me parece a mí, el Rusaf.

Ni que reces ni que cantes, ni que le quejes del frio, si llueve fuerte en la sierra, pronto nos fastidia el río.

Para transformar a España, dotándola de cultura, exijamos al Gobierno, proteja a la Agricultura.

Pelicito a nuestro Alcalde, por el reloj y la esfera; los vecinos le querrán, obrando de esta manera.

Así celebra ya el Pueblo sua flesias, ain pensar en ritos ni ceremonias divinas; en cambio, va pensando mu cho en los beneficios o perjuicios de las cosas humanas. Sabe, también, que la acertada aplicación de la Ley Agraria, le proporcionará más bene ficio y provecho que los ritos litúrgicos...

MARCIAL GIL VICENTE
Orrios.

#### La Internacional socialista

Se esia celebrando en Paris el Congreso de la internacional Obrera y Socialista. En este importantisimo comicio se tratan problemas de gran envergadura y que actualmente caldean y apasionan al mundo.

La lucha contra todo intento de guerra; la lucha contra la forma fanciala, reducto que el capitaliamo desarrolla para contener aua dominioa en franca decadencia; unificación de las fuerzas proletarias mundiales para la conquista del poder.

He aqui los tres temas más interesantes sobre los que hoy gira la intervención de los representantes de millones de socialistas de todos los países.

Es natural que las decisiones que se adopten lengan una fervorosa espera por parte de los representados. Contra la desencadenación de una posible guerra, el proletariado ha mostrado ya, en multiples ocasiones anteriores a este Congreso, su resolución decisiva y solo cabe que el Organismo internacional coordine los

medios de lucha que el proletarindo ha de disponer en tal sentido.

¿Y contra el fascismo? Seguramente que las opiniones se hallarán muy
divididas. Pero más valor que las
apreciaciones personales, aunque acudan ratificadas por masas importantes, la situación criminal a que hoy
se ven sometidos muchos proletarios,
hará que las decisiones guarden perfecto tono con las exigencias del peligro, que se intenta extender.

La unificación del proletariado es cuestión que ha de guardar relación directa con las decisiones que sobre los anteriores temas se adopten. Con un proletariado unido se podrán emprender esfuerzos con resultados positivos, pero si la desunión, el odio y los rencores han de seguir minando las fuerzas proletarias, solo resultados nevativos se podrán conseguir.

Clerio que la Internacional Socialista no es la responsable de haber llegado a este estado de cosas. Precisamente el fascismo, si ha logrado incrementarse » Imponerse en cierto país, no ha sido por falía de vista y de tacto de los dirigentes de nuestra internacional, que invitó a su debido tiempo a la defensiva.

Las cosas, pues, en este aspecto, resultarán difíciles. Pero nosotros, militantes socialistas, dispuestos a acatar, como siempre, con toda fidelidad, los acuerdos de nuestros organos directivos, esperantos esperanzados y conflados en que la resolución que se nos brinde, será la única posible en el momento.

#### La conducta de los socialistas, honesta, austera, ejemplar

Los socialistas se han producido en el Poder con una austeridad ejemplar y es honroso que lo pregone un hombre que no pertenece al Partido Socialista y que lo pregone haciendo frente a una campaña que fiende al envilecimiento de la sensibilidad política de nuestro país.

Para quien crea que un cargo es un premio, para quien crea que un cargo es un beneficio, yo no habio, porque quien crea esio, tiene un lenguale moral completamente distinto al que habio yo.

Obra honesia. ¿La que no se han conducido lealmente? Se han conducido con una lealiad que nosotros queremos calificar con esta palabra: elemplars, Lealtad que, cuando ha llegado a la rehabilitación de obra legislativa que, dentro de su ideario podía tener una orientación distinta de la que el Parlamento les dió por lealtad a los compromisos contraidos colaboraron en la realización y aprobación de aquella obra con tanta disciplina como aquellos parridos que por su significación democrática estaban plenamente obligados a ello. No sólo en la obra legislativa, sino en la obra del Gobierno.(Ovación).

(Del discurso de Marcelino Domingo)

#### DE LOS GRANDES MAESTROS

Cuando, por la marcha de las cosas havan desaparecido las diferencias de clase: cuando la producción entera esté concentrada en los individuos asociados. los Poderes públicos perderán su carácter político; a decir verdad, es el Poder de una clase organizado para realizar la opresión de otra. El proletariado, que en su lucha contra la burguesía habrá de constituirse necesariamente en una sola clase: que por una revolución se erioirá en clase directora y como tal suprimirà violentamente las condiciones antiguas de la producción, suprimirá también, al proplo tiempo, las condiciones que determinan el antagonismo de clase, la existencia de las clases mismas, y quitará de este modo a su propia supremacía el carácter de una supremacía de clase.

A la antigua sociedad burguesa, con sus clases y sus antagonismos de clase, sucederá una asociación en la que el libre desenvolvimiento de cada uno será la condición del libre desenvolvimiento de todos.

CARLOS MARX

#### Manuel Medina

AUTOS DE ALQUILER

Juan Pérez, 7 - Teléfono 150

«El niño no puede ser nunca del Estado. El niño será siempre de su madre—dicen los elementos reaccionarios—, que es carne de su carne, sangre de su sangre.» No tiembien los jesuítas; el niño no será para el Estado, sino que el Estado lo será todo para el niño, educándole sin pretender imponerie jamás una dotrina determinada.

No basta gritar muera el fascismo. Es más eficaz matarle. Allí donde retoñe un brote hay que arrancarle de raíz. La mala semilla no debe fructificar.

PROPAGAD Y

## Leed El Socialista

EL DIARIO DEL TRABAJADOR

Projetaries de ledes les Balses: ZOLXII

## IADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

La redención de les trabaladeres ha de ser obra de les trabaladeres mismes.

NUM. 174 -

TERUEL 26 DE AGOSTO DE 1933

AÑO IV -

#### Acto de afirmación sindical organizado por los empleados de Banca de Teruel

El pasado domingo, día 20, se celebró en la Casa del Pueblo un acto de afirmación sindical, organizado por los empleados de Banca de Teruel. Presidió nuestro camarada l'rancisco Lagula, que hizo la presentación de los oradores.

latervino en primer término el camarada José Callego, de Calatayud, que examinó las bases de Trabajo recientemente aprobadas para los empleados de Banca, discurriendo especialmente sobre las que se refleren a inclusión de los Apoderados en el escalatón de empleados bancartos y a tornada de trabajo y remuneraciones extraordinatios.

El camarada de Zaragoza, Domingo Tomás Sancho, hizo historia de la actuación de la sección de Teruel con respecto a la de Zaragoza, mostrando la conveniencia de que los empleados de Banca de Teruel se asociaran constituyendo una sección independiente, ya que con ello conseguirán mayor desenvolvimiento económico y sindical, sin que por lo mismo los compañeros de Zaragoza fueran a cambiar con ellos la actitud cordial que hasta la fecha han mantenido.

Resaltó las discusiones habidas en la Conferencia de salarios y las dificultades que se han tenido que vencer por los dirigentes de las organizaciones obreras para que fueran aprobadas las bases de Trabajo, que aunque no reflejan todas las aspiraciones de los empleados son una mejora muy grande en comparación con las condictones de trabalo que regian hasta la actualidad

Montré la conveniencia de asociar. ne pera que las próximas bases de trabalo que se elaboren contengan melores condiciones que las actuales y reflejen el sentir de todos los empleados de Banca.

Serafin Sanches Ponadan, de Valencia, hizo un bosquejo histórico acerca de la labor de los socialistas en la República y la participación de los mismos en los movimientos revolucionarios para conseguir derrocar el régunen anterior. Lapuso los fundamentos de la colaboración ministerial de los socialistas, que no terminaría hasta tanto nosotros comprendiésemos llegado el momento de acabarla; glosó los discursos de Largo Caballero, quien constituve el bianco de la burguesia por ser quien verdaderamente está haciendo desde su Departamento la labor izquierdista para que sue proclamada la Repu-

#### REMITIDO

#### AGUAS .-- AVISO

La Comisión de vecinos designada al efecto, cumpliendo el mandato que le fué conferido, ha interpuesto ante el Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo el correspondiente recurso contra acuerdo del Exemo. Avuntamiento de esta Capital fecha 12 de junto próximo pasado, modificando las tarifas del suministro de agua, en beneficio de la empresa «Quadalaviar» S. A. y en perjuicio del vecindario, en especial de las clases modestas; por considerar la falta de equidad y justicia que existe en la escala distribuidora del mínimun senalado en la misma con arreglo al importe de los algulleres que se satisfacen, sin tener en cuenta para ello el número de individuos de cada familia ni la posición económica de la misma, resultando que el proletariado viene obligado a pagar 3.20; 4.(x) 6.6(x) pesetas (por no existir actualmente pisos con agua menores de veinte pesetas) mientras a los de posición desahogada que satisfagan de 100 pesetas en adelante se les impone solamente la cuota de 7 00 pesetas, y a nuestro entender, no debe existir el tope acordado por ser arbitrario; lo justo y equitativo es, que cada vecino satisfaga el agua que consuma.

Lo que se hace público por medio de la prensa local para conocimiento de los numerosos vecinos que han ofrecido a esta Comisión su apoyo moral y material para sufragar los gastos que origine la defensa del recurso entablabo, advirtiéndoles que las adhesiones y, donativos se admiten en café Comercial, Mercantil y a la Comisión de cuya inversión justificada se dará cuenta por el mismo conducto que el presente.

> Teruel 31 de Julio de 1933. LA COMISION

Alento a todos los trabajadores il para que se asociaran, estimando que la obligación de cada asociado no estriba unicamente en payar las colleaciones y en asistir a las reuniones de los respectivos sindicatos, sino en hacer amplia labor de cooperación sectal y politica. De nada valdeta, di lo, que todos estuviência nanciados, al deapues no diesels vuestra representacion en las Corporaciones a quienes representaban vuestras ideas y vuestros intereses. «La acción sindical debe ir unida a la acción politicas. Termino celebrando estos actos de confraternidad de Ideas, haciendo votos porque se sucedan frecuentemente.

En último té, mino habió nuestro camarada Pedro Pueyo. Expresó cómo a través de todos los tlempos los trabajadores han tendido a sindicarse, comprendiendo las ventajas de estar unidos, existiendo a través de las vicisitudes de la asociación en 10das las épocas principios comunes. como los de la defensa de los intere-

en los oficios. Habio de que no hay nada más que una clase de trabalado res, vayan unos peor o mejor vestidos que los otros. Los llamados trabaladores intelectuales, dijo nuestro camarada, que constituyen la masa de la denominada clase media son más esclavos de la burguesta que los trabajadores manuales, pues la burgueala para tenerios a su lado les ha creado a su imagen y semejanza, con los mismos prejuicios y las mismas exigencias sociales; pero con mayores necesidades y mayores privaciones al cabe que los trabajadores manuales. Expresó que no debe haber distingos entre unos y orros, ya que a todos une el mismo ideal.

Consideró que nuestro propósito no consiste unicamente en hacer la revolución socialista, sino en conservar la riqueza creada por muchas generaciones de trabajadores. Por ello, expreso, aquellos trabajadores, como los empleados de Banca, que conocen, por su colaboración con las empresas capitalistas, los resortes de ses de clase y el perfeccionamiento Il esa riqueza y la manera fiel de administraria deben ser quienes se asoclen más proximamente y con mayor entusiasmo para demostrar un día a la burguesía que ellos pueden hacerse cargo de la riqueza, destinándola a redimir a los trabajadores de todo

Todos los oradores fueron aplaudidos cálidamente, terminando el acto con verdadera cordialidad.

#### Delegación provincial de trabajo de Teruel

#### CONVOCATORIA

Convocada en la Gaceta del día 10 del pasado Julio las elecciones para la designación de los cuatro vocales electivos e igual numero de auplentes de cada una de las representaciones patronal y obrera que han de integrar el Jurado Mixio de Oficinas de Teruel. y no figurando ninguna entidad patro. nal ni obrera con derecho a tomar parte en las elecciones auscrisas en el Censo Electoral Social del Ministerio de Trabajo, la designación se hará de conformidad a lo prevenido en el artículo 15 de la Ley de 27 de Noviembre de 1931, la que tendrá lugar en las Oficinas de esta Delegación Provincial de Trabajo-calle de Temprado, núm. 6,-el día 8 del próximo Septiembre, de seis a ocho de la tarde, en la que podrán tomar parte los que acrediten ser obreros o patronos respectivamente del ramo de Oficinas, mediante la cédula de vecindad o cualquier ofto documento que justifique su condición

La volación será secreta y por papelela, y cada elector podrá votar un número de candidatos igual al de los vocales de su clase que hayan de ser elevides.

Lo que se hace público para cono cimiento de los interesados, en cum plimiento de Orden Ministerial de 6 de Julio de 1988.

Teruel a 25 de Agosto de 1986

EL DELEGADO PROVINCIAL DE TRABAJO PEDRO PERNANDEZ

#### ACTO CIVIL

#### MONTEAGUDO DEL CASTILLO

Recientemente tuvo lugar en este pueblo la inscripción en el Registro civil del nacimiento de una hija de los compañeros Joaquin Daudén y Emerenciana Guillén, a cuya niña se la puso por nombre Libertad. Madre e hija disfrutan de excelente salud.

El Corresponsal

MP. TOMÁS PUERTE-TERUEL